
   

 

 

 
 
 

N i e der sc hr i f t  
 

über die  
9. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft und Verkehr  

am 28.05.2015 
in Rotenburg, Kreishaus, kleiner Sitzungssaal 

Teilnehmer: 
 

Mitglieder des Kreistages 

Abg. Heinz-Günter Bargfrede Vertretung für Abgeordneten Kurt Buck 
Abg. Reinhard Bussenius (ab 14.37 Uhr) 
Abg. Dirk Detjen  
Abg. Angelika Dorsch  
Abg. Hans-Klaus Genter-Mickley  
Abg. Ute Gudella-de Graaf  
Abg. Hans-Jürgen Krahn  
Abg. Rolf Lüdemann  
Abg. Bernd Petersen  
Abg. Helmut Ringe  
Abg. Ulrich Thiart  
Abg. Heinrich Willenbrock  

Verwaltung 

Erster KR Dr. Torsten Lühring  
KVD´in Heike von Ostrowski  
KAR´in Ulrike Ringen  
KAR Horst Wilshusen  
Dipl.-Geogr. Gerd Hachmöller  
VA Gesa Weiss  
VA Georg Torkler  
 
Entschuldigt: 
 

Mitglieder des Kreistages 

Abg. Kurt Buck  
Abg. Hans-Joachim Jaap  
 

 

Landkreis Rotenburg 
(Wümme) 

              Der Landrat 
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Tagesordnung: 

a) öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfä-
higkeit 

  
 2   Feststellung der Tagesordnung 
  
 3   Genehmigung der Niederschrift über die 8. Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft und 

Verkehr am 04.12.2014 
  
 4   Bericht des Landrates über wichtige Angelegenheiten 
  
 5   Vergabe der Busverkehre ab 2019 

Vorlage: 2011-16/1057 
  
 6   Bericht der Wirtschaftsförderung 

Vorlage: 2011-16/1058 
  
 7   Mitgliedsbeitrag TouROW 

Vorlage: 2011-16/1062 
  
 8   Anfragen 
  

b) nichtöffentlicher Teil 

 9   Berichte und Anfragen 
  
 

a) öffentlicher Teil 

Punkt 1 der Tagesordnung: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
Vorsitzender Krahn eröffnet um 14.30 Uhr die Sitzung. Er begrüßt Herrn Wiesner von der Ver-
kehrsgesellschaft Nord-Ost-Niedersachsen mbH (VNO) in der Sitzung. 
Anschließend stellt er die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
Punkt 2 der Tagesordnung: Feststellung der Tagesordnung 

 
Der Tagesordnung wird zugestimmt. 
 
 
Punkt 3 der Tagesordnung: Genehmigung der Niederschrift über die 8. Sitzung des 

Ausschusses für Wirtschaft und Verkehr am 04.12.2014 

 
 
Beschluss: 
 

Die Niederschrift über die 8. Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft und 
Verkehr am 04.12.2014 wird genehmigt. 
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Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 10 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 1 
 
 
Punkt 4 der Tagesordnung: Bericht des Landrates über wichtige Angelegenheiten 

 
Erster Kreisrat Dr. Lühring berichtet zum HVV-Tarif, dass ein Gutachter zurzeit die Ausgleichs-
beiträge berechnet. Mit einem Ergebnis sei im Sommer zu rechnen. Anschließend müsse über 
die Finanzierung der Durchtarifierungs- und Harmonierungsverluste verhandelt werden. 
Sollte es bis zum Jahresende zu einer Einigung kommen, könne der HVV-Tarif ab Dezember 
2016 in Kraft treten. 
Anschließend informiert Dr. Lühring den Ausschuss über Linienverbesserungen und über die 
Fahrgastnachfrage der Linie 4870 (Fintel – Tostedt). 
Abg. Thiart fragt nach, ob es auch für andere Buslinien Zahlen über die Fahrgäste gibt.  
Vorsitzender Krahn hält es für erforderlich, dass diese Zahlen bei den nächsten Haushaltsge-
sprächen vorliegen. 
Herr Wiesner (VNO) teilt dazu mit, dass die Datenlage sehr dünn sei. Er sagt zu, dass für die 
Haushaltsgespräche zumindest die Zahlen für die Buslinien, für die Zuschüsse gezahlt werden, 
ermittelt werden. 
Abg. Thiart teilt mit, dass der Bürgerbus Sottrum alle Fahrgäste erfasst. 
 
 
Punkt 5 der Tagesordnung: Vergabe der Busverkehre ab 2019 

Vorlage: 2011-16/1057 

 
Herr Wiesner (VNO) informiert den Ausschuss anhand einer PowerPoint-Präsentation über die 
Vergabe der Busverkehre ab 2019 (die Präsentation wird als Anlage beigefügt). 
In der Präsentation geht Herr Wiesner auf die Verkehrsunternehmen, die Vertragsbedingungen, 
den Rechts- und Organisationsrahmen und das weitere Vorgehen ein. 
Abschließend gibt er eine Übersicht über den Ablauf des Vergabeverfahrens und einen Zeitplan 
zur Kenntnisnahme.  
Erster Kreisrat Dr. Lühring teilt anschließend mit, dass im Zusammenhang mit dem Vergabe-
verfahren die Chance bestünde, das historisch gewachsene Verkehrsangebot zu überdenken. Da 
90 % der Busverkehre im Landkreis Rotenburg (Wümme) Schülerbeförderung sei, müsse in den 
nächsten beiden Jahren bis zur Vergabe versucht werden, u.a. die Schülerbeförderung wirt-
schaftlicher zu gestalten. Dafür seien Gespräche mit den Schulen und Kommunen über eine Fle-
xibilisierung der Schulanfangszeiten und gebündelte Abfahrtszeiten nach Schulschluss erforder-
lich. Das Vergabeverfahren für die Busverkehre werde viel Arbeit für die Politik und Verwaltung 
bedeuten. 
Im Ausschuss besteht Einigkeit darüber, die Vorgaben für das gewünschte Verkehrsangebot in 
der Arbeitsgruppe zu erarbeiten. 
Da keine weiteren Fragen bestehen, bedankt sich Vorsitzender Krahn bei Herrn Wiesner für 
seine Präsentation. 
 
 
Punkt 6 der Tagesordnung: Bericht der Wirtschaftsförderung 

Vorlage: 2011-16/1058 

 
Frau Weiss stellt anhand eines Organigramms die Sachgebiete der Stabsstelle Kreisentwicklung 
vor. 
Anschließend gibt sie anhand einer PowerPoint-Präsentation Daten zur sozio-ökonomischen 
Entwicklung im Landkreis Rotenburg (Wümme) bekannt (Präsentation wird als Anlage beigefügt). 
Abschließend berichtet sie über Beratungsgespräche der Wirtschaftsförderung für Existenzgrün-
der.  
Vorsitzender Krahn bedankt sich bei Frau Weiss für ihre Präsentation. 
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Punkt 7 der Tagesordnung: Mitgliedsbeitrag TouROW 

Vorlage: 2011-16/1062 

 
Dipl.-Geograph Hachmöller erläutert die Beschlussvorlage. 
Von den Abgeordneten Genter-Mickley, Willenbrock, Lüdemann und Dorsch wird die Arbeit 
des TouROW gelobt, dem Beschlussvorschlag sollte gefolgt werden. 
Vorsitzender Krahn stellt die Beschlussvorlage zur Abstimmung.  
 
 
Beschlussempfehlung für den Kreisausschuss: 
 

Die zusätzlichen Mittel für die Beitragserhöhung des TouROW in Höhe von 
5.465,60 Euro werden überplanmäßig im Produkt 57.5.01 bereitgestellt. 
 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 12 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 
Punkt 8 der Tagesordnung: Anfragen 

 
Abg. Gudella –de Graaf fragt zur Olympiabewerbung der Stadt Hamburg, ob die Landkreise der 
Metropolregion Hamburg bei olympischen Spielen in Hamburg mit einbezogen werden. 
Erster Kreisrat Dr. Lühring antwortet, dass er davon ausgehe, dass dieses der Fall sein werde. 
 
 
b) nichtöffentlicher Tei 
 
Punkt 9 der Tagesordnung: Berichte und Anfragen 

 
Es liegen keine Berichte und Anfragen vor. 

 

 

 

gez. Krahn      gez. von Ostrowski 
Vorsitzender      Kreisverwaltungsdirektorin 

 

 

 

gez. Torkler 
Protokollführer 
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